
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             
 

 

  ESITO INCONTRO SINDACALE    

CON IL CAPO DEL DAP 
 

 

             
 
 

Si è tenuto in data odierna il preannunciato incontro sindacale con il neo Capo 
Dipartimento dell’Amministrazione Penitenziaria – Presidente Santi Consolo -  
avente per oggetto un primo esame delle problematiche del personale 
penitenziario. 

 
Il  Pres. Consolo – coadiuvato dal Vice Capo Luigi Pagano e dal Capo del 
Personale Turrini Vita -  ha aperto la riunione evidenziando l’esigenza di un cambio 
di passo e di trasparenza da parte dell’Amministrazione, di valorizzazione di tutto il 
personale penitenziario, ed ha chiesto la collaborazione delle OO.SS. per il 
raggiungimento degli obiettivi istituzionali. 
La Federazione Confsal-UNSA, nel suo intervento, apprezzando lo spirito 
costruttivo del Capo del DAP, ha manifestato al riguardo la massima disponibilità e 
collaborazione da parte del nostro sindacato.  
 
Rispetto alle criticità del sistema penitenziario - e del personale del Comparto 
Ministeri - ha evidenziato all’Amministrazione quanto segue. 

 
- Carenza di personale 

il d.lgvo 146/2000 prevedeva per il DAP circa 10.000 dipendenti nella dotazione 
organica.  Dopo i reiterati tagli disposti negli ultimi cinque anni siamo scesi a 6.000 
lavoratori 
 
 
 

 



 

 
 

- Carichi di lavoro  
Il sovraffollamento carcerario e i
sostitutive alla detenzione
 

- FUA  
Il fondo ormai non ha più
Amministrazione in cui il fondo
contrattuali, peraltro bloccate da 5 anni. Il nostro dicastero è privo di
implementazione del FUA
Beni Culturali, Lavoro, Salute, Agenzia Entrate, Inps etc)
ritardo sulla contrattazione de
risposto che scriverà a Via Arenula per sollecitare l’immediata convocazione del 
tavolo negoziale. 
 

- DPCM  riorganizzazione DAP
La Federazione Confsal
riorganizzazione DAP, specialmente nella parte in cui trasferisce l’Esecuzione 
Penale Esterna alla Giustizia Minorile
pertanto sollecitato la modifica così come
Orlando. Il Presidente Consolo ha riferito che
autorevoli che si vanno alimentando”
agli assetti attuali alla nomina del secondo Vice Capo del Dap per gli Uffici EPE. 
 

- “Ruoli Tecnici“ 
E’ indispensabile soprattutto 
riforma organica di tutto il personale penitenziario
che vada oltre le riforme parziali operate con la legge 395/90 e la Legge Meduri
Federazione Confsal-UNSA 
della Polizia Penitenziaria
del Comparto Ministeri
Corpo Forestale dello Stato
figure tecnico-amministrativo
dette favorevoli, altre non si sono espresse, la CGIL si è detta contraria

 
Su questo ultimo punto
Confsal-UNSA ha consegnato al Presidente Santi Consolo un documento
al presente comunicato, nel quale  il Segretario Generale Massimo Batta
la nostra linea di pensiero
d’insieme adulti e minori. 
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sovraffollamento carcerario e il potenziamento delle misure alternative e 
sostitutive alla detenzione hanno portato carichi di lavoro del personale elevatissimi

Il fondo ormai non ha più risorse adeguate.  Il Ministero della Giustizia è l’
in cui il fondo è alimentato solo ed esclusivamente con le risorse 

contrattuali, peraltro bloccate da 5 anni. Il nostro dicastero è privo di
ne del FUA attraverso leggi speciali (cfr Ministero Economi

Beni Culturali, Lavoro, Salute, Agenzia Entrate, Inps etc). Inoltre, si
ritardo sulla contrattazione del FUA degli anni 2013-2014. Il Capo del DAP ha 
risposto che scriverà a Via Arenula per sollecitare l’immediata convocazione del 

riorganizzazione DAP 
La Federazione Confsal-UNSA ha ribadito la contrarietà al DPCM di 

, specialmente nella parte in cui trasferisce l’Esecuzione 
Penale Esterna alla Giustizia Minorile e sopprime numerosi Provve

sollecitato la modifica così come richiesto al Ministro della Giustizia 
Orlando. Il Presidente Consolo ha riferito che sul DPCM ci sono “perplessità 
autorevoli che si vanno alimentando”; comunque si procederà quanto prima

alla nomina del secondo Vice Capo del Dap per gli Uffici EPE. 

soprattutto rivedere lo “Status” del Personale Civile attraverso
di tutto il personale penitenziario, condivisa con le parti sociali

che vada oltre le riforme parziali operate con la legge 395/90 e la Legge Meduri
UNSA da tempo chiede un allargamento dei 

la Polizia Penitenziaria che valorizzi le variegate professional
del Comparto Ministeri. Una buona base di lavoro potrebbe essere il modello 
Corpo Forestale dello Stato che già dal 1995 ha definito i “ruoli tecnici”

amministrativo-scientifiche. Su questo punto altre OO.SS.
dette favorevoli, altre non si sono espresse, la CGIL si è detta contraria

u questo ultimo punto, ritenuto di fondamentale importanza,
UNSA ha consegnato al Presidente Santi Consolo un documento

al presente comunicato, nel quale  il Segretario Generale Massimo Batta
la nostra linea di pensiero del sistema penitenziario con la definizione di un quadro 
d’insieme adulti e minori.  

Roma, 15 gennaio 2015. 

l potenziamento delle misure alternative e 
hanno portato carichi di lavoro del personale elevatissimi 

della Giustizia è l’unica 
è alimentato solo ed esclusivamente con le risorse 

contrattuali, peraltro bloccate da 5 anni. Il nostro dicastero è privo di 
attraverso leggi speciali (cfr Ministero Economia, Esteri, 

. Inoltre, siamo in estremo 
2014. Il Capo del DAP ha 

risposto che scriverà a Via Arenula per sollecitare l’immediata convocazione del 

UNSA ha ribadito la contrarietà al DPCM di 
, specialmente nella parte in cui trasferisce l’Esecuzione 

e sopprime numerosi Provveditorati; ne ha 
richiesto al Ministro della Giustizia 

ci sono “perplessità 
procederà quanto prima in base 

alla nomina del secondo Vice Capo del Dap per gli Uffici EPE.  

Civile attraverso una 
visa con le parti sociali, 

che vada oltre le riforme parziali operate con la legge 395/90 e la Legge Meduri. La 
allargamento dei “ruoli tecnici” 

professionalità del personale 
base di lavoro potrebbe essere il modello del 

che già dal 1995 ha definito i “ruoli tecnici” includendo 
Su questo punto altre OO.SS. si sono 

dette favorevoli, altre non si sono espresse, la CGIL si è detta contraria 

di fondamentale importanza, la Federazione 
UNSA ha consegnato al Presidente Santi Consolo un documento, allegato 

al presente comunicato, nel quale  il Segretario Generale Massimo Battaglia  indica 
con la definizione di un quadro 

 


